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产品详情

“外卖到底要不要做？”

这好像是不少餐饮人都会问的，这里其实存在一个认知误区。

外卖从来都不是区别于堂食的独立存在，不能将外卖和堂食完全分开看待。

更不能说，因为感觉外卖难做、不赚钱，就干脆放弃这部分业务。

当不利因素和负面影响越严重的时候，其实是更加需要我们去做些什么来改变和突破的关键期，需要根
据实际情况进行更加科学的落实和部署，在如何提升效益上也就更需要讲究方式方法。

只要市场还在，那外卖本身就不会没有意义。

美团、饿了么都曾请相关的咨询公司调研分析国内外卖行业的未来，结论指出，“外卖业务，在国内至
少还有15年的高速成长期。”

这个数据代表了什么？外卖行业的潜力究竟有多大？

外卖，早期就是快餐打包、外送，人们不出门就能吃饭的需求开始出现，订餐方式也就是电话、网站订
餐。手机、网络的普及之后，才让外卖开始向线上转移。

近两年疫情的出现导致对线下经营的限制，反而加速了消费者对于线上订餐、团餐的大量需求，促活了
线上的餐饮市场，倒逼商家重新重视并加入外卖的队伍中。

因此，需要思考的从来不是“要不要做”，而应该是“怎么做好？”在当下普遍认为“难做”的环境下
，依然能把外卖做好，才应该是摸索的原动力和前行的真正目标。



区别于早期平台提供大量补贴、折扣的阶段，当平台的整体数据趋于稳定后，平台为了自身盈利，必定
压缩各种优惠；此时，没了价格优势之后，消费者对于服务质量和消费体验的要求直线上升。

需求的多元化，使得竞争白热化，促使外卖精细化，都是必然趋势。

而外卖的精细化趋势，又会拉动起一大波商户对于这方面的需求和痛点，因而带动起专门满足这部分需
求的新兴垂直服务商。

其实堂食也好，外卖也好，都只是经营决策中的一环。餐企则需要在不断变化的环境和市场下，洞悉和
预判出足量的信息，并在充分调动所有可利用渠道下，通过产品和服务将自己展示给市场，预制菜零售
化、线上外卖精细化、堂食餐品多样化等，都是如何展示的方式之一。

尽可能打通所有业务和渠道资源，可能会是更优的解法。

挖掘和发挥外卖行业的潜力，不止是在于做好外卖本身，更在于如何将外卖更有效地赋能品牌，如何将
其与企业的其他决策点串联，从而产生更多的火花。
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